

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVI.—Número 3.923.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts en toda España. Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Viernes 19 de Diciembre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 32.—Teléfono 21° 8

AVISO

Encontrándose en esta capital Mr. R. F. Weekey, Ingeniero mecánico-electricista de la reputada casa R. A. LISTER Y CO. LTD. DE LONDRES, constructora de Motores a gasolina, gas y petróleo, y de

Instalaciones Automáticas

completas de motor-dinamo y motor-bomba

para diversas aplicaciones, se invita a todas las personas de estas Islas que intenten efectuar alguna instalación para servicios industriales, de alumbrado o de riego, a que se pongan en comunicación con dicho ingeniero especialista, quien se dispone a facilitar gratuitamente todos los datos e informaciones técnicas que interesen, sometiendo los presupuestos detallados que correspondan en cada caso.

Dirigirse a D. JUAN FUSTER, Brossa, 48 principal.—Palma
Agente en las Baleares de A. G. GUNNISON, Valencia, 316 y 318. BARCELONA

Principales aplicaciones

Elevación de aguas

Alumbrado de Hoteles y residencias particulares

Alumbrado de pueblos

Cinematógrafos

Carga de acumuladores

Calefacción

y para todas las aplicaciones de la Electricidad

NAVIDAD DE 1919

EN LA FABRICA DE DULCES Y CHOCOLATES DE

Vicente Rosselló

OLMOS, 139

Se hallarán toda clase de turrónes, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO.

PRODUCTOS GARANTIDOS

Para acompañar los TURRONES son insustituibles las ricas

Cocas de CA'S DONAT

UNION, 37—PALMA

Nuestros colaboradores

ASUNTOS PEDAGOGICOS

La educación de los niños

El instinto de juego es innato en todos los niños; es el método natural de la Naturaleza para desarrollar los sentidos, los músculos y en general las proporciones orgánicas. El juego mismo es más aún que esto; es la válvula por donde se escapa la expresión de la vida interior del niño. Muchos defectos, así como muchas virtudes pueden descubrirse observando a los niños durante sus juegos. Quizá de ese modo descubrirá una madre que su hijo es agitado o tímido, y es fácil encontrar disposiciones geniosas y un buen carácter en el curso de una hora de juego.

Los juegos son la expresión del espíritu de actividad infantil, y los juguetes son instrumentos necesarios para la expresión de actividad de la vida infantil. Así como un horticultor necesita de instrumentos de jardinería para sus labores, así el niño necesita de juguetes para sus juegos... o su trabajo, pues a tal cosa equivalen en él los juegos. Si no se les provee de juguetes adecuados, él los inventará, pues necesita poder expresar su espíritu de juego y hacerlo funcionar.

Todos los juegos dependen de las condiciones físicas del niño. Un niño sano, normal, juega continuamente; se interesa con facilidad por sus juguetes y a medida que crece inventa juegos, valiéndose de aquellos. Cuando un niño juega poco, porque tenga escasas oportunidades, no podrá interesarse con facilidad por sus juguetes, no querrá jugar solo y se le verá harabito; en tales casos, lo primero que hará será estudiar sus condiciones físicas y lo siguiente, iniciar un curso de adiestramiento o de juegos que deberá dirigir. Pueden comenzar sus sugerencias como ésta: «¿Por qué no construyes un alto campanario?» o bien: «¿Hiciste un tren de carruajes con los coches de madera?» Con mucha frecuencia, particularmente en el caso de haber un solo hijo, si la madre puede tomar parte personal en los juegos, penetrándose del espíritu infantil de ellos, jugando, por ejemplo, al escondite, marchando y cantando y ayudando a hacer construcciones, con bloques, descubrirá que éste es un método y una ayuda decisiva para estimular al niño a jugar solo, cuando la madre deba atender a sus trabajos.

Con todos los niños encuentran placer en prestar ayuda a su madre en los trabajos domésticos. Haced de modo que hagan del trabajo un juego, dejando sin embargo que el pequeño se dé cuenta de que en realidad trabaja. Aun tratándose de niños muy pe-

queños para que puedan andar, la madre puede hacerlos trabajar jugando. Conservad junto a vosotros la silla o la andadera o el cochecillo en el cuarto mismo en que trabajéis y mantened ocupado al niño con sus juguetes. Por ejemplo, mientras trabajáis en la cocina, dadle al niño un cucharón, alfileres para manteles, objetos de hojalata o cualquier otra cosa nueva y limpia. Pero no deben dejarse tales objetos por mucho tiempo, pues pronto pierden su interés y el niño se pondrá lánguido.

Los niños necesitan del cambio y la variedad, porque su facilidad de concentración no está desarrollada plenamente; por eso hay que darles un carácter de novedad hasta a los juguetes viejos, pues esto los hace atractivos para los niños. Este es el plan que sigue con éxito, con mi propia hija. Su caja de dominó, su red de cabos para construir, los conservo en un armario fuera de su vista. También le hago así con algunos cuadros ilustrados y juguetes.

Luego, cuando es oportuno, cosa que sucede varias veces en el día, cuando la niña dice: «¿Qué hago ahora mamá? me dirije al armario para darle una sorpresa; si le entrego los cabos, le hago siempre con la indicación de que los utilice en algo. Cuando se cansa de jugar con sus cabos le hago que los recoja y ordene, y ordenados, los guarda, antes de darle otra sorpresa. A veces, muchos días seguidos, no pide sorpresa; entonces saeo el dominó, por ejemplo, y se siente tan deleitada como si fueran nuevecitas las piezas. Las muñecas, se las separo en grupos. Si tiene cuatro, aparto dos y al final de una semana saeo esas dos y aparto aquellas con que ha estado jugando. Si vosotros, madres, seguís igual plan con todos los juguetes, agrupándolos y apartando algunos de estos grupos, tendréis siempre interesados a vuestros pequeños, a la vez que felices.

Leocero R. Ramos.

CONSISTORIO EN EL VATICANO

Benedicto XV pronuncia un discurso que queda en secreto

Roma 15.—Hay se ha celebrado en el Vaticano consistorio secreto, asistiendo numerosos prelados. Su Santidad pronuncia un discurso en latín, sobre la situación creada a la Iglesia por la guerra que acaba de terminar. Este discurso se conservará secreto, por orden del Soberano Pontífice, que pensó de esta suerte nuevamente en vigor el sistema instituido por León XIII. Seguidamente, Su Santidad procedió al nombramiento de los nuevos cardenales, y preconizó a algunos obispos.

Luego se verificó, con la acostumbrada solemnidad y en presencia de toda la corte pontificia, la imposición del capello y el anillo, respectivamente, a los recién nom-

brados. Volvió entonces a hablar Su Santidad, versando su alocución sobre los nuevos deberes.

Retirados los nuevos cardenales a sus celdas, fueron visitados por amigos particulares y por los representantes diplomáticos de sus respectivos países.

El conde de Tars, delegado pontificio, ha salido hoy mismo para Zaragoza, con objeto de entregar el birrete cardenalicio a monseñor Solórzano, único de los nuevos purpurados que no concurrió al consistorio.

El monumento a Ferrer en Bruselas

El Consejo Comunal acuerda su resolución.

Bruselas 15.—En la sesión que se ha celebrado hoy, el Consejo comunal de Bruselas ha votado la orden del día presentada por M. Max, burgomaestre de Bruselas, concerniente a la reedificación del monumento a Ferrer. En él se colocará una placa que llevará la siguiente inscripción: «Este monumento, erigido en 1911, por suscripción internacional, a la glorificación de la libertad de conciencia fué destruido por los alemanes en 1916, y su reedificación ha sido ordenada por el Consejo comunal de Bruselas.»

Por razones de orden internacional el nombre de Francisco Ferrer no figura en esta inscripción.

INFORMACION

FOMENTO DEL TURISMO

ULTIMA SESION

Prendió el Sr. Alzamora y asistieron los Sres. Ferragut, Salom, Colom, Penabaz, Pascual, Malet, Escalas y Blanes.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior y de dar cuenta del despacho ordinario (informaciones facilitadas y remisión de folios de propaganda), se tomaron los siguientes acuerdos:

Delegar en el Vocal Sr. Calabert la representación de esta entidad para asistir a la reunión a que ha sido convocada y que ha de celebrarse en el Ayuntamiento, para tratar de la proyectada Exposición de Arte en Palma.

Aprobar las gestiones realizadas por el Presidente Sr. Alzamora referentes al teléfono entre Dayá y Soller y autorizarlo para ultimarias en la forma que considere más conveniente para el propio y cómodo funcionamiento de aquél.

En vista de lo acordado de la Junta Provincial de Defensa de Bosques, autorizando la corta de pines en los predios que fueron del difunto («Son Ojal», «Son Moragas», «Son Gayari», «Son Calcerán», «La Estaca», «Pont Fígueras», «Miramar», «Son Marroig», «La Padrisa», «Son Canals», «San Oliver», «San Boguet» y «Son Ferratjas»), se acordó autorizar a las personas peritas por el dicho isla, dentro las condiciones de los bosques en que debe efectuarse, estuviera en opinión al espíritu que informó la promulgación de la ley de Conservación y mejora de la riqueza forestal privada; formulando la oportuna reclamación ante la autoridad competente, para suspender aquella isla.

Se acordó aprobar los trabajos realizados por el Secretario Sr. Pascual, de preparación para la solicitud que se acordó elevar a fin de que sea declarado Miramar, Parque Nacional.

A propuesta del Sr. Colom, se acordó dirigir atenta carta a los señores herederos del Archiducado solicitando que atiendan a la reparación y cuidado de los miradores y senderos que aquí egregio firmado hizo construir para comodidad y esparcimiento de los turistas que acuden a visitar aquella incomparable costa.

Solicitar del Ayuntamiento la revisión de las tarifas de los carruajes de alquiler, ofreciéndose a cooperar en ello si lo estima pertinente la Corporación, e insistir en la necesidad de que sean constantemente fijadas en los mismos, obligando a éstos a prestar servicio hasta determinada hora de la noche en cada parada, por tarde; al igual que sea viable en forma fija su condición de tales carruajes de alquiler y que los cocheros vistan un traje uniforme.

Aprobar las indicaciones del Sr. Pascual de proponer al Ayuntamiento que con destino en los sitios más públicos y adecuados de la ciudad provea unas cuantas plazas de guardias urbanos en individuos que posea el inglés o francés (o ambos idiomas si es posible), a los cuales esta Sociedad concedería una gratificación mensual por el servicio que prestasen a los turistas extranjeros y cuyos guardias deberían llevar un distintivo revelador del idioma extranjero que poseyeran.

Crear y editar un sello de propaganda de Mallorca, para colocarlo entre comerciantes e industriales y particulares mallorquines que quieran anotar a su correspondencia, explicando al estable grabador D. Bartolomé Manra su valiosa cooperación en el dibujo o diseño para el citado.

Y hacer gestiones para adquirir un monedero de monedas mallorquinas que posee D. Francisco Villalonga, a fin de impedir que salga de la isla.

Se levantó la sesión.

PERRO

Hállase detenido y a disposición de quien acredite ser su dueño en el predio Son Pous. Informarán Obispo Taxquet 19, Luchmayor.

POR TELÉGRAFO

La política

Nombramiento

Madrid 18 (11 m.)

S. M. el Rey ha firmado el nombramiento de Director General de Comunicaciones a favor del señor Alas Primario.

Felicitaciones

El señor Alas Primario recibe muchas felicitaciones por su nombramiento de Director General de Comunicaciones.

Nombramientos

Se han firmado unos Decretos admitiendo la dimisión del Subsecretario de la Guerra al general Calvesill.

Nombrando al Consejero del Tribunal Supremo al almirante señor Lagaite.

Disponiendo que el teniente general señor Tovar posea la segunda reserva por cumplir la edad reglamentaria.

Nombrando Consejero fogado a D. Francisco Cervantes por cese de Consejero del Supremo, pasando a primera reserva sustituyéndole en el Supremo el auditor general D. Gregorio Cañate.

Reemplazado a este en el cargo de auditor de división a D. Carlos Blanco.

Cuestiones sociales

Los sindicalistas y los obreros del campo.

Madrid 18 (11 n.)

Noticias oficiales de Jerez dicen que en un pueblo de Tavera los obreros sindicalistas agrarios coaccionaban a los trabajadores del campo.

Se detuvo a uno de los grupos que lo intentaron. Han resultado un muerto y siete heridos. Se ha enviado más benemérita para reprimir los sucesos.

La huelga de tranvías

Han seguido los incidentes con motivo de la huelga de tranvías. Hubo algunas coacciones, registrándose algunos contusos.

Los guardias han tenido que dar algunas cargas en varios extremos de la población.

Otra huelga en puerta

En el Gobierno civil han presentado un oficio los gasistas y electricistas y similares, anunciando la declaración de huelga, por solidaridad con los tranvías.

El Alcalde ha reunido a los directores de las empresas que afecta el paro, para tomar medidas. Se sabe que hace algunos días marcharon delegados de los obreros a la cuenca donde se encuentran los saltos de agua que suministran la electricidad de Madrid para preparar el paro.

Más incidentes

Por la noche se reprodujeron los incidentes de los tranvías huelguistas.

En la línea del barrio del Pontificio estalló un petardo, que solo produjo alarma.

La benemérita detuvo a dos huelguistas que cortaban unos cables aéreos.

En las calles de Bravo Murillo y Santa Eulgracia unos grupos tirotearon a los tranvías.

Se detuvo a los autores. También fueron detenidos tres esta madrugada, que en unión de cinco que hoy, levantaban una aguja.

Un agente de vigilancia asesinado

Madrid 19 (11 m.)

Valencia.—El agente de vigilancia Sr. Batret asesinado ayer estaba encargado de la detención de dos anarquistas huelguistas, y los perseguía de cerca.

Se cree que a este obedece el atentado. Dos disparos le hirieron por la espalda y otros dos le atravesaron los pulmones.

El policía intentó sacar un revólver pero dos nuevos disparos le hirieron uno en la nuca y otro en el cuello matándole instantáneamente.

El juzgado se ha incautado de la cartera del policía, que contiene la lista de los huelguistas perseguidos.

Se sabe que los agresores llevaban blusas blancas.

Ha sido detenido un barbero de la caquina en donde se apuntaron los agresores.

Entre la vida y los cinco hijos del muerto, se ha desarrollado una escena desgarradora.

Se han reunido los compañeros del finado acordando costear el entierro y prestar auxilio a la vida e hijos.

Ecos varios

FIRMA DE GUERRA

Madrid 18 (11 m.)

Se han concedido varias cruces de San Hermenegildo.

Se ha autorizado al señor Ministro para adquirir tres aeroplanos Breguet y uno Farman.

Indultando de la pena de muerte al expoliado indígena Malalen Hozam Ben Mohamet, conmutándosele por la de cadena perpetua.

CUMPLIMENTANDO AL REY

Han cumplimentado a S. M. el Nuncio de S. S., los subsecretarios de Gobernación y de Instrucción pública, el Gobernador de Madrid, el Inspector General de Seguridad y otros.

LICENCIA A LOS SOLDADOS

Se han concedido licencias de Pascuas desde el 2 del actual al 20 de enero, atendiendo a la preferencia a la antigüedad en el servicio y conducta a los soldados.

El tratado de paz

New York.—El tratado de paz, según se asegura, será ratificado esta misma semana. Wilson se presenta candidato por tercera vez.

New York.—Se cree que Wilson se presentará, por tercera vez, candidato por las elecciones presidenciales.

FABRA

Desde Barcelona

El entierro de los guardias asesinados.

Madrid 19 (3'15 m.)

A las tres de la tarde se efectuó el entierro de los dos guardias civiles asesinados, desde el Hospital Militar. Constituyó el acto una imponente manifestación de duelo en el cual tomó parte, podría decirse toda Barcelona.

Abrió marcha en el fúnebre cortejo una sección del escuadrón de seguridad, los batidores de la Benemérita, el Clero Católico con cruz alzada, y los dos coches conduciendo a los féretros y otro cargado de coronas.

Formaban la primera presidencia todas las primeras autoridades civiles y militares y la segunda representaciones del cuerpo de la Benemérita y las familias de los desgraciados guardias. Segalar representaciones de las más importantes capitales, numerosas personalidades y casi todo el Somaten de Barcelona.

El cortejo desfiló por el centro de las ramblas, durante el desfile cerca de hora y media.

Durante el entierro cerraron todos los comercios en señal de duelo.

En la Iglesia de Belén se cantó un responso, siguiendo la comitiva hasta la Puerta de la Paz en donde desfilaron los acompañantes en fila de a seis ante las autoridades.

Se calcula desfilaron cerca de 12.000 individuos pertenecientes a los somatenes de Cataluña.

El acto del sepelio se efectuó en el cementerio nuevo.

La situación actual

La situación patrono-obrera sigue en igual estado.

La Federación Patronal ha publicado una nota rogando a sus asociados notifiquen a la Federación cualquier extravío, pues como se han registrado algunos casos, ver si esto es intencionado.

El Directorio se ocupa actualmente en organizar la Bolsa del Trabajo y el servicio bancario para facilitar el crédito industrial.

Reunión

En el Ayuntamiento celebrará una reunión las Corporaciones y entidades económicas, convocada por el Alcalde, para explicar a que intervengan en los conflictos sociales.

Los reunidos convinieron en que dado los términos con que se desenvuelve el problema social en Barcelona, solo una acción eficaz y urgente del Gobierno puede influir para encabezar la solución.

Detención.—Registro de la policía

Siguen efectuándose registros por el cuerpo de policía, deteniendo en el día de ayer a cuatro gitanos.

En los centros oficiales se nos ha negado un absoluto que la detención de esos cuatro gitanos esté relacionada con el asesinato de los dos guardias civiles.

En el domicilio del Sindicato de Dependientes Mercantiles descubrió la policía varios ejemplares de «La Bandera Roja» y ocho revólvers, siendo detenidos 36 individuos que se hallaban en el local.

Este, por disposición gubernativa ha sido clausurado.

La suscripción para las familias de los guardias

A varios miles de duros asciende ya la suscripción iniciada para socorrer a las familias de los dos guardias civiles asesinados últimamente.—Oliver.

(De nuestros correspondientes especiales) Una salvajada cuyos autores se desconocen.

Alicante, 17.

En la noche del sábado al domingo, la fachada de cristales decorados, que la agencia «La Isla Marítima» tiene establecida en la calle de Bilbao, ha sido completamente destruida a pedradas.

El representante de «La Isla», don José Barzá ha denunciado el hecho, sin que hasta la fecha sean conocidos los autores.

Es verdaderamente raro que dado el ruido que se tuvo que producir en la rotura de cristales, no se haya advertido ninguna autoridad de las que prestan el servicio nocturno en las inmediaciones de la «Isla Marítima».

Los mercañones quedan sobre el muelle

[Alicante 17 (2 t.)

Los directores de la «Cava del Pueblo» no quieren bajo ningún concepto que los receptores de las mercancías que conducen a este puerto los vapores de la Isla Marítima, Transmediterránea e Ibarra y C., sean retirados del muelle y aquí las tenemos depositadas, todas las del otro viaje y las que ha conchado hoy el vapor «Mallorca».—Corresponsal.

TEATRO LIRICO. ESTA NOCHE A LAS 11
Sorteo entre el público de UN DECIMO de NAVIDAD

Para el próximo domingo día 21 FERIA de Santo Tomas

Gran exposición y venta de todos los artículos, especialmente en PAÑUELOS de 7 y PAÑOLERIA DE SEDA, NOVEDADES, PELETERIA Y CONFECCIONES en los Grandes Almacenes SAN JOSÉ



Al Escudo de España

Gran Fábrica de turrone y dulces de ANTONIO ESTEVA OLIVER

Esta antigua casa, que debido a la inmejorable bondad de los productos que elabora goza de merecido renombre, pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela y del público en general que para las próximas Fiestas de Navidad, dispone de un variado surtido de exquisitos turrone, barquillos, frutas, bombones, etc., etc.

INFORMACION

La política

En Ibiza reina marejada política, según se desprende de la prensa llegada hoy de aquella ciudad.

El motivo al parecer, es por ciertas discrepancias que han surgido entre el jefe del partido liberal diputado a Cortes Sr. Román y el Comité de dicho partido. Así es que los liberales se hallan divididos en los dos bandos, por cuyo motivo unos y otros han dejado de asistir a los centros de reunión liberales.

En vista de esta división, los mauristas, por una parte y los conservadores por otra, hacen gestiones cerca de los bandos de referencia, para ver si consiguen adquirir adeptos para sus respectivas políticas.

Sin embargo, se cree que con la llegada a Ibiza del diputado a Cortes señor Rosán, no suavizará asperezas, y hasta tal vez se llegue al extremo de poder decir «aquí no ha pasado nada».

Ya llegó el tabaco

Por fin, esta tarde, a cosa de las dos ha llegado a Palma, el vaporcito «Número 1» de la Compañía Arrendataria de Tabacos, conduciendo el tan deseado tabaco.

Es portador el citado vapor, de 420 cajas con tabaco, correspondiente a las clases, que consisten: 0'50, 0'60, 0'80 y 0'85 céntimos el paquete, cuarterones y cuartos de cuarteron.

Después de descargado el citado tabaco ha sido conducido en carros a los almacenes, que en los bajos del Crédito por la Arrendataria de Tabacos. Es muy probable que mañana sea puesto a la venta pública el tabaco de referencia. Es por demás, decir que entre los fumadores la tal llegada, ha sido un acontecimiento.

Función a beneficio de la «Asociación de la Prensa»

Antesyer se reunió la Junta Directiva de la «Asociación de la Prensa», para tratar de la organización de la función que anualmente acostumbra celebrarse, a beneficio de los fondos de la citada entidad periódica.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los señores Enghelvis, Tena y Lladó, Vives (D. Enrique) y Ramis Toghosa, para que proceda a la organización de la fiesta teatral.

POLLETIN N.º 36

Clara de Cressenville

Segunda parte de EL DIAMANTE NEGRO POR PEDRO SALES

CONTINUACION.

—¿Pero cómo ha podido cometer semejante imprudencia, un hombre que tanto vale?

—Usted sabe que cuanto ambicioso depende de Clara. Ella manda y yo obedezco. La antigua doncella de su tía de V., tenía en su poder todas las llaves de esta casa, que sin duda, mandó, hacer en secreto. Me ha dado las indicaciones necesarias, y he conseguido llegar al cuarto de su prima de V. Pero Isabel no fué a su habitación.

—Se habrá acostado en la de mí tía. Desde la noche de Sainte Adresse, no es extraño que sienta ciertas inquietudes. ¿Y nadie le ha visto?

—Creo que no.

—¿No ha oído V. ningún ruido sospechoso?

—Ninguno; ni aún el de su coche de V.

—Es que he despedido a unos cinco metros del parque el coche que tomé en la estación de Versailles; no quería despertar a nadie. Resulta, pues, que el plan de Clara era que asesinara a mi prima durante mi ausencia. E imaginábase que al siguiente día...

—Dica que tiene unas cartas de V., cartas

may comprometedoras. Ya ve V. que soy completamente franco.

Hubo un momento de silencio. Didier reflexionaba.

—Tanto peor para ella—dijo—; a grandes males, grandes remedios. Querida Clara, tú lo quisiste. Ya comprendo V., Ruffec; lo he oído de la tentativa de esta noche.

—¿Ay, demasiado tarde!

—Al menos habré conseguido algo bueno; me permite descubrir los verdaderos pensamientos de esa mujer... Bastante tiempo he soportado su dominio; es preciso acabar. Escúcheme usted bien, Calisto; cuando un hombre hace lo que yo he hecho, camina hacia el objeto que ambiciona, con desprecio de todo, de las leyes, del honor, de la familia, tratando a hombres y mujeres con el desdén de un ser superior, representando distintos papeles, según las conveniencias, engañando a todos aquellos que le rodean, y no deseando más que una cosa; dinero, y los gozes que con él se alcanzan. Este hombre necesita un cómplice, y ese es su punto débil, porque el cómplice lea siempre demasiado caro sus servicios. Este cómplice obró cuando no podía hacerlo; aceptó encargos que comprometían a su amigo...

—¿Ejecutor de comisiones indignas!—dijo Calisto con ironía.

—Acostumbre a dar a las cosas su verdadero nombre—dijo tranquilamente Didier—; al menos cuando hablo con franqueza, y en este momento le revelo a V. el secreto de mi existencia...

—Lo conozco.

expondrá las condiciones... Los precios fluctúan con el mercado argentino.

Pidiendo trigo.—El señor Gobernador ha telegrafado al nuevo Ministro de Abastecimientos, suplicándole no se aplaze el envío de las 600 toneladas, que el anterior Ministro ofreció conceder a Mallorca, de la partida que conduce el vapor «España n.º 2».

También ha telegrafado el señor Gobernador a otros gobernadores de provincias, para que permitan las salidas de barcos, adquiridos por comerciantes de Palma.

Disminuye el peso del pan.—Se nos ruega llamemos la atención de las autoridades, acerca del hecho alarmante de ir reduciendo, de día en día, en las taboas, el peso y de consiguiente el tamaño del pan, en forma que los panes que actualmente se venden a 0'15 céntimos la pieza, no hay por dónde cogerlos.

Conviene que el Ayuntamiento se fije en estos asuntos y obligue a vender el pan a peso en la forma y con arreglo a la tasa ordenada.

Los pavos.—Hoy ha continuado la venta de pavos en el mercado de las Entramadas.

Los precios han continuado también en baja.

En uno de los comercios de venta de volatería establecidos en la Puerta de San Antonio se ha colocado un cartelón, anunciando la venta de volatería a los siguientes precios:

Pavo, en vivo a pts. 3'75 el kilo.

Gallina, id. a 3'50.

Pollo, id. a 3'25.

Con arreglo a los citados precios, se han realizado muchas transacciones.

Embargo de comestibles.—El vapor «Bellver» que ha de salir esta tarde para Barcelona, embarcó unas 700 cerdos cebados, una partida de gallinas, pollos y conejos y unos centenares de sacos de munitos.

Los médicos

Hemos recibido la siguiente nota:

«Reunidos ayer en el Colegio Médico, los médicos que no asisten Sociedades de Socorros mutuos, acordaron por unanimidad ratificar la más decidida adhesión y apoyo a los médicos que las sirven.»

Notas del Carnaval

De SOCIEDAD

Mañana tarde, a las cinco y media, el grupo filarmónico del Círculo Mallorquina dará su segunda audición.

Dada la entusiasta acogida que obtuvieron el día de su debut es de esperar que el Casino se llene nuevamente.

Se interpretarán el trío en sol de Haydn, para piano, violín y violoncello, La sonata en la menor op 23 de Beethoven para piano y violín y el Cuarteto de cuerda en mi bemol op 12 de Mendelssohn.

De VIAJE

De Alicante han llegado esta mañana don José Ainet y señora, don Javier Ruano, doña Concepción Molina, don Manuel Dezellar y don Gabriel Gaudet.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Domingo de Siles.

Cuarenta Horas.—Concluyen en S. Juan dedicadas, por una devota persona, al Misterio de la Inmaculada: Exposición a las siete; a las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, meditación, Coronita de las doce Estrellas y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, a las ocho, después de Horas menores, el Ilmo. Sr. Obispo conferirá Ordenes mayores, celebrando de Pontifical.

Visita.—A la Divina Pastora, en las Capuchinas.

MILITARES

Licencias de Pascuas.—Por Real orden telegráfica ha sido autorizado el Excmo. señor Capitán general para la concesión de licencias de Pascuas, desde el 20 del actual hasta igual fecha del mes de enero próximo.

Serán preferidos para dicha concesión los que no hayan disfrutado licencia alguna, y en cuanto a la trapa, los que han prestado servicio y se hayan distinguido en instrucción, conducta, aplicación y antigüedad en filas.

Los que disfrutaban licencia pasarán la revista de enero como presentes.

MARITIMAS

De Ibiza y Alicante ha llegado esta mañana el vapor «Mallorca» con correo, carga y pasaje.

A las seis y media de esta tarde debe salir para Barcelona el vapor «Bellver» con la correspondencia, pesaje y alguna carga.

Precedente de Barcelona ha llegado esta mañana la balandra «Progreso».

Para Valencia ha salido el pailebot «Ballestero» con cargamento de madera de pino en talla.

Para Barcelona ha salido el laúd «San Antonio».

Precedente de Cartagena es esperado el laúd «Nuestra Señora de los Angeles» con avena y cebada.

De teatros

Principal

La Dirección de nuestro primer coliseo merece un caloroso elogio por su afán en darnos a conocer todos sus novedades teatrales del año. Los estrenos se suceden y obras que vieron por primera vez la luz hacen su debut en Madrid, ya los ha dado a conocer el Sr. Llano a Palma. Bien es verdad que el público correspondió a ello como es debido y todos los días se ve muy concurrido el Principal.

Ayer jueves se estrenó «Febrero el loco», la última producción de los hermanos Quintero que en ella dan una nueva prueba de la fertilidad de su musa y de lo inagotable de su ingenio.

Es una obra más; con diálogo fluido y entretenido que lleva la alegría y la expansión al espectador. Es una comedia de estas, en la que no pasa nada, como vulgarmente se dice.

El protagonista de la obra es un carácter muy parecido al de la protagonista de «El genio alegre», y además decir que el asunto es casi el mismo, cambiando los sexos.

Un señor que penetra en una casa donde todo se sería y lúgubre, y que con un carácter franco y alegre lo vuelve todo al revés, llevándole allí vida y animación.

La obra que obtuvo una acertada interpretación por la compañía del Sr. Llano, fué cortesmente aplaudida por el público.

Esta tarde a las seis en un matiné: moda se pondrá en escena la hermosa comedia «La tía de Carlos».

Para mañana sábado se anuncia el estreno de la caricatura de tragedia en tres actos y en verso original de Muñoz Seca, «La venganza de don Mendo», considerada como el éxito más célebre que se ha registrado de muchos años a esta parte.

Lirico

Se estrenó ayer la primera jornada de la película «El médico de las locas», cinta cuya proyección fué presenciada con gran interés, por su asunto sumamente emocionante y además por el acierto con que está desarrollada.

Gustará mucho la película y no cabe duda que llevará mucho público al Lirico.

Para hoy viernes se anuncia el debut del notable artista «Refa la».

A las once de la noche se sortará entre el público un décimo de Navidad.

Mañana sábado debutarán la bailarina internacional «Mika» y la notable cancionista española Nelly Dulzida.

Baleares

Las funciones celebradas ayer, en este coliseo se vieron muy concurridas.

La función de la tarde dedicada a los niños se vió concurridísima.

Palcos, butacas y galeras se veían inundadas de eristas que celebraban con risotadas estrepitosas las gracias de los clowns que se desvivieron para agrandar a la gente menuda.

En uno de los intermedios fueron sacados a la pista los seis caballos que toman parte en las funciones, permitiéndose a todos los niños y niñas dar dos vueltas montados en ellos. Los pequeños se dieron en tropel a la pista, mostrando gran alegría.

La feliz iniciativa que alegró muy mucho a los pequeños, fué una nota muy simpática que mereció los aplausos de cuantos asistieron a la función.

Por la noche se sortó un décimo de Navidad que correspondió al número 255.

La persona poseedora del mismo puede recoger el décimo en contaduría.

Esta noche debutarán Adelita Perez, con su número el Turbillón de la muerte y Mr. Zizine, presentará a All, caballo en libertad. Mañana, debut de Les Mignons, acróbatas olímpicos y Mr. Adelf, jockey cómico.

Más telegramas Extranjero

Los delegados alemanes

Madrid 18 (11 m.)

Paris.—Se ha reunido la Comisión especial encargada a los delegados alemanes quienes dijeron que no pueden acceder a las peticiones de los aliados sobre la entrega del material y reparaciones de guerra.

Fantasma de un correspondiente

New York.—El correspondiente de Daily Telegraph en Washington, dice que Wilson es considerado como el principal responsable de la situación actual, por que se alega a presionar negativamente el tratado de paz en el Senado.

El mismo correspondiente dice que el Gabinete está en desacuerdo sobre esta cuestión, considerándose inminente la crisis.

Tempestades

New York.—Terribles tormentas hacen estragos desde hace una semana, en el Norte del Atlántico. Regio y en la parte sur de New York, hasta las costas de Terranova.

En el Atlántico se hace difícilísima la navegación.

En New York se esperan más de cien navíos que debían haber llegado hace varios días.

Muchos de estos buques son de guerra y llevan provisiones militares.

El gran navío «La Olyette» no podrá llegar hasta el viernes, intercalando así 14 días en vez de ocho.

BOLETA DE MARCHÉ

Oficial del día 18

Table with exchange rates for various currencies and goods, including Interior contado, Exterior, Francos, Libras, etc.

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido las conformaciones de las 11 mañana ni de las 2 tarde.

ANUNCIO

Don Bartolomé Oliver y Vidal, agente ejecutivo del arbitrio de vinos, bebidas espirituosas y alcoholés de esta Capital y su término:

Hago saber: Que habiendo espirado el plazo voluntario del tercer trimestre del citado arbitrio, pueden los morosos solventar sus recibos con el recargo del 5 por 100 sobre sus cuotas durante los cinco primeros días siguientes a la publicación del «Boletín Oficial» de la Provincia, Oficina recaudatoria, calle del Rosario número 7.

antes del amanecer.

—Bien. Sus criados estarán acostados; ella misma abrirá la puerta y le guiará a su habitación. Usted le dice que ha suscipido sus ordenes, y cuando se deja llevar de la alegría, entonces será el momento de matarla.

—¿Y usted?

—Yo acompañaré a V.

—¿No será ya tarde?

—No; las noches son muy largas y los criados de Clara no se levantan antes de las siete y media. Dentro de una hora estaremos en Versailles, donde fácilmente encontraremos un coche. Llegaremos a casa de Clara entre cuatro y cinco de la mañana; cuando se haya dado el golpe, abriremos su caja de valores y la robarémos. Si es preciso robar dinero alhajas, para alejar toda sospecha de venganza como móvil del crimen, y mañana creará la policía que Clara ha muerto, como otras muchas, a manos de un asesino de majestuosas de vida airada. Se imaginarán novelas se acusará al individuo todavía desconocido que asesinó a María Agustina... Si la policía no hubiera detenido esta misma noche a Daniel de Chantavert, hubiéramos ideado la manera de que recayesen sobre él las sospechas.

—¿Qué lástima!—dijo Calisto con gran cinismo;— hubiera sido un triunfo completo.

—Haremos que desaparezcán las alhajas.

No volveré esta noche a la Chénayo y como nadie sabe que he vuelto, diré a todo el mundo que he pasado la noche en Pa-

(Continuará)